

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar, por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

SANTANDER 6 DE SETIEMBRE.

Decidido el agricultor al cultivo del arbolado, lo primero que debe saber es la especie de árbol que le conviene propagar; y es claro, que en igualdad de circunstancias, será aquel que mas pronto venga y mayores productos pueda rendirle. Mas cuente con que las diferentes especies de árboles no solo piden diferencias de terreno, sino distinta esposicion y sobre todo, al menos los maderables, desigual altura sobre el nivel del mar. Para convencerse de esto y tener al mismo tiempo un punto fijo á que atenerse, no hay mas que observar lo que hace la naturaleza por sí sola. En las montañas mas elevadas de Asturias solo se descubren, entre algunos helechos, brezos y otros arbustos, las hayas, motayales, robles y espinos; mas abajo aparecen los castaños, á veces mezclados con los robles y algunos nogales. En los valles ú oquedales, estos últimos con los manzanos, arces ó plátanos; fresnos y mil otros, los alisos ú homeros y los álamos son inseparables de las orillas de los ríos.

Si en lugar de cultivar los árboles por su madera se prefieren los frutos, entonces hay que separarse de esta regla, porque en general los que los dan jugosos ó carnosos quieren mas luz y sobre todo calor. Para ellos hay que reservar los sitios abrigados. ¿Convendrá introducir en Asturias nuevas especies de árboles maderables ó contentarse con el cultivo de los ya por todos conocidos? Ciertamente que la mayor variedad de los productos da mas animacion al mercado; pero cuando hay la conviccion de la bondad y fácil salida de lo que se posee, ¿no es una locura meterse en ensayos siempre espuestos y que á veces solo sirven para satisfacer una vanidad pueril? ¿Hay en el mundo madera que satisfaga las necesidades del país mejor que la que se encuentra en los bosques actuales? ¿Habrá un pueblo de la tierra que no tenga en grande aprecio los robles, hayas, nogales y castaños?

Verdad es que estos árboles tardan bastante en hacerse, y hay otros que se dan mas temprano, pero no hay que perder de vista que estos últimos pueden venir mejores y mas baratos de otros puntos.

Y respecto de los árboles frutales, ¿qué estension han de tener en Asturias? Menor de la que en general se les concede; así al menos lo enseña el clima del país. Verdad es que hay algunos puntos como Candamo, Grado, Langreo, Arbon, Villaviciosa y mil otros deseminados por la provincia, que ofrecen frutas esquisitas que compiten en hermosura, magnitud y gusto con las de los países mas renombrados; mas no conviene olvidar que por su abundante humedad son de difícil conservacion. Bueno que se cultiven las que han de consumirse en el país; mas pensar en esportarlas para sostener una competencia, es una exajeracion; porque además hay que tener presente que el momento crítico en que la mayor parte de los árboles frutales despliegan sus flores, suele ser la época de las aguas y los frios que destruyen la cosecha. La fruta mantiene en casa del labrador asturiano la misma alarma que el maíz.

Claro es que todo esto se entiende del cultivo en grande, á campo raso, y con objeto de utilizar, porque el propietario que trate de satisfacer un capricho, tiene siempre en sus intereses los medios de modificar la naturaleza para conseguir su objeto. Lo dicho anteriormente no es aplicable al manzano, que en Asturias vive como en su propia casa, ni á los árboles de frutos secos, como castaños, nogales y avellanos, que son tan útiles por sus frutos, como hemos dicho lo son por sus maderas. Y ¿qué clase de terrenos son buenos para los árboles maderables? Todos, absolutamente todos; pues si bien algunos viven mejor en terrenos profundos, otros se desarrollan en terrenos superficiales, y aun los hay que prefieren las peñas, por cuyas grietas introducen sus raices. Lo que mas interesa es alejar las causas que puedan alterarlos ó

destruirlos. En un país en el que tanto abundan las cabezas de ganado, hay que estar continuamente prevenido contra su diente; así que, la primera condicion para el establecimiento de un plantío regular de árboles, es que el terreno esté cerrado; lo contrario es esponerse á perder en un dia el trabajo de dos ó tres años. Cada especie de árboles requiere cuidados singulares; pero la mayor atencion es para los primeros tiempos. Si el dueño tiene que servirse de manos estrañas, procure hacer frecuentes visitas; mejor será que esté siempre presente, si le es posible. El ojo del amo lo mismo engorda el roble que el caballo. Muchas veces se habla mal de algunos ensayos, solo porque no se hicieron como era debido. Los árboles no deben abandonarse nunca, pero sobre todo necesitan un cuidado especial hasta que se ve que han prendido en el sitio en que definitivamente han de quedar.

Antes de esponer el cultivo de los árboles mas propios del país, daremos algunas ideas aplicables á todos ellos. Los que ingieren y cultivan por sus frutos no dan tan buena madera como los de su misma especie en distintas condiciones; todo árbol que se desarrolla pronto, tiene la madera floja: el mucho ramaje aumenta el grueso disminuyendo la altura; por último, la poda de los árboles maderables podrá traer algunas ventajas, pero mayores son los inconvenientes.

Luis Perez Minguez.

«La inauguracion del ferro-carril del Norte ha de ser fecundísima en mejoras y adelantos para España. Hasta hoy no hemos recibido de Francia mas que cañonazos y monarcas.» Esto ha dicho la prensa francesa últimamente; y para trazarnos el sendero que debemos seguir, comienzan los señores franceses por publicar estúpidas correspondencias de aquende el Pirineo, hablando de nosotros como si fuéramos hijos de

un país salvaje no descubierto hasta hoy.

Ya hemos llamado la atencion de nuestros lectores hácia una carta del correspondal del *Siecle*, segun la cual la Mancha linda con Vitoria.

Hoy tenemos que participarles que el Sr. Habeneck, correspondal del *Phare de la Loire*, llegó á Madrid, cuya capital «no es francesa ni española, ni seria visitada por nadie si no encerrase ese admirable museo en que se revela enteramente el gran pintor Velazquez.» Con esa perspicacia admirable que solo poseen los franceses, á las pocas horas de llegar á Madrid el que nos ocupa, ya conocia nuestra capital por fuera y por dentro en todos sus detalles, y ya describía, comentaba y compadecia costumbres, caracteres é ideas, como si hubiese pasado largos años en Madrid y Madrid fuese la China.

Hé aquí algunas de las últimas impresiones del evangélico Mr. Habeneck:

«Estas ideas (las democráticas) cunden mucho en España, donde se verifica un inmenso trabajo secreto. Cuando digo secreto me equivoco, todo el mundo lo sabe; yo veo todos los que se ocupan seriamente de los negocios de este país. No se ven anunciados en las esquinas sino libros como los de M. Veillot. Voltaire y Rousseau están prohibidos; no hay ninguna libertad religiosa y filosófica oficialmente consentida, y entretanto hay pocos países menos católicos de hecho, pocos países donde se vendan mas obras de libre filosofía y de discusion religiosa.»

El pueblo español es, en resúmen, un pueblo todavía niño. Nació en 1808 para rechazar la invasion extranjera. Necesita aprenderlo todo á pesar de los esfuerzos de un gobierno que casi le arranca los libros de las manos. Ciencias, artes, literatura, nada existe bajo el punto de vista moderno en España, todo es preciso crearlo. Los españoles lo saben y comprenden muy bien su inferioridad; así sufren con ello y se muestran sombríos, desconfiados y tris-

Un grito de alegría mezclada de ansiedad se le escapó á Gerónimo, cuando oyó estas palabras de Julio.

—¡Ah! exclamó; ¡una voz del cielo es la que habla en tu corazón! ¡Escúchala! ¡Ten piedad de mí! ¡Déjame la vida!

Julio, sumergido en una profunda preocupacion no oyó la súplica de Gerónimo.

Fija la vista en el suelo, murmuró con acento desesperado:

—¡Horrible situacion! ¡Al borde del sepulcro, él reza por la salvacion de mi alma! ¡Y yo podria derramar su sangre! ¡Pero no hay salida posible! ¡es preciso! ¡es preciso!

El hidalgo observó la lucha que mantenía Julio consigo mismo. Sucumbiendo, por decirlo así, á la ansiedad y á la esperanza, se dejó caer al suelo y procuró arrastrarse á los pies de su enemigo; pero éste se espantó al comprender el designio de Gerónimo.

Recogió su cuchillo, tomó la lámpara, y dirigiéndose hácia la puerta para salir de la cueva, dijo con voz triste:

—¡Es inútil, señor; la fatalidad es mas poderosa que nosotros; y por mucho que luchemos contra su inexorable sentencia, ella se cumplirá! La vista de vuestra desesperacion me ha quitado el valor... Voy á recobrar mis fuerzas. Volveré en seguida. Estad dispuesto, porque esta vez todo quedará consumado en un abrir y cerrar de ojos!

suelo, y levantando su cuchillo con aire amenazador, marchó directamente hácia el pobre Gerónimo, que gimiendo, tendía las manos hácia él, como si quisiese apartar al asesino.

Cuando estuvo á dos pasos de su victima, lanzó Julio un grito de sorpresa, y se detuvo de repente, como si hubiera sido herido de inmovilidad.

Fijaba una mirada interrogadora sobre un objeto que Gerónimo tenía en la mano, y que le presentaba como si creyese que aquel objeto podia protegerle contra el golpe fatal.

Era una medalla de cobre, en el centro de la cual se veían una cruz y otros emblemas, y que estaba unida á una delgada cadena de acero.

Julio, olvidando lo que habia venido á hacer, se lanzó adelante, cogió la estraña medalla, la contempló por todos lados, y exclamó, al fin estupefacto:

—¡Cielos! ¡este amuleto en vuestras manos! ¿Qué significa esto, señor? ¿Quién os lo ha dado?

Gerónimo estaba aun muy conmovido por el terror de la muerte para que pudiese responder; se esforzó por cobrar aliento y pareció luchar contra un desfallecimiento inminente.

—Decid, decid, ¿quién os ha dado este amuleto? ¿De dónde ha venido á vuestro poder?

—En Africa... una mujer ciega... balbuceó el jóven con voz casi ininteligible.

—¿En Africa? ¿Cuál era el nombre de esa mu-

jer? exclamó Julio, estremeciéndose de impaciencia.

—Mostajo... ¡Teresa Mostajo!

Este nombre causó en Julio una profunda emocion. Llévose las manos á la frente y exclamó:

—¡Teresa Mostajo! ¡Es el libertador de mi pobre madre ciega!

—¿De modo que me perdonarás la vida? dijo Gerónimo suspirando. ¿Hay todavía esperanza? ¿Esta fosa abierta no se cerrará sobre mí? ¡Oh! ¡gracias, gracias, Dios de misericordia, que habeis escuchado mi súplica!

Pero Julio, sin hacer caso de las palabras del jóven, tenía los ojos fijos sobre el amuleto y decia pensativo:

—Este amuleto hace reaparecer ante mi vista mi aldea natal: veo á mi difunto padre, mi madre, mi juventud, mis amigos... me veo yo mismo tal como era antes de que el libertinaje me condujese al camino del vicio y del pecado. Mi abuelo trajo este talisman de Jerusalem; él ha protegido á mi padre en muchos peligros; él ha salvado á mi madre de una muerte violenta... ¡Y vos, señor! ¡jera, pues, este amuleto el que impidió que el puñal de mi amo atravesase vuestro pecho? ¡Estraño y misericordioso poder, que se interpone amenazador entre la victima y su verdugo!

Diciendo estas palabras, se habia acercado al jóven para devolverle el amuleto. Gerónimo abrazó sus rodillas y exclamó con voz suplicante:

tes al lado de los extranjeros, sobre todo de los franceses que son muy vanidosos y se creen de fé el primer pueblo del mundo.»

Si la Francia no tuviera mas títulos de ilustrada que las correspondencias de los escritores franceses que nos visitan de vez en cuando, mucho tenia que aprender aun «el primer pueblo del mundo» de «el pueblo niño que nació en 1808.»

Por de pronto convengamos en que si todo lo que el ferro-carril del Norte nos ha de traer de Francia se reduce á visionarios pretenciosos como Mr. Habeneck y canallas sin vergüenza como el corresponsal de *L'Illustration*, valiera mas que no se hubiera abierto nunca el paso de los Pirineos.

Suscripcion para erigir una estatua á la memoria de D. PEDRO VELARDE en la nueva Plaza de la Dársena de esta ciudad.

Suma anterior.	15,110
D. Joaquin Pichot, vecino de Santander.	40
Nicolás Ezcurra, id. de id.	20
Bernardo Corpas, id. de id.	50
José Puig, id. de id.	10
Francisco Bezanilla, id. de id.	10
Ignacio Gonzalez, id. de id.	20
Hipólito Ruiz, id. de id.	20
R. T. A., id. de id.	20
Severo Diaz, id. de id.	20
Juan de Setien, id. de id.	20
Pedro Diaz Solórzano, id. de id.	40
Juan Balbontin, id. de id.	40
Fernando Piñal, id. de id.	60
Indalecio Aguirre Toca, id. de id.	100
Pascasio San Pedro Ibarra, id. de id.	100
Ignacio Soriano Fernandez, id. de id.	60

Suma. 15,740

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 4 tomamos las siguientes noticias:

La *Gaceta* del 2 publica una nueva disposicion del señor ministro de Marina, no menos importante que las varias de interés general que ha espedido anteriormente. En esta nueva medida se reforma el artículo 3.º título 4.º de las Ordenanzas de matrículas, cuya tendencia era ya un anacronismo atendido el gran desarrollo del comercio entre la Península y las Antillas, la rapidez de estos viajes y la facilidad de que los matriculados de Marina puedan enterarse de cualquier llamamiento que se les haga aun estando al servicio particular.

Así es que por esta real orden, si bien con ciertas condiciones que exige el buen servicio de la Armada, y espresa la real orden que nos ocupa, se faculta á los matriculados de reten para convocatoria, previa licencia de la respectiva autoridad, no solo ejercitarse en su profesion en todo el litoral del reino é islas adyacentes, sino tambien ve-

rificar las navegaciones sobre los vapores nacionales de carrera á puertos de Francia é Inglaterra, á los del Norte de Europa, incluso los del Báltico, á los del Mediterráneo siempre que las travesías no escedan del Estrecho de los Dardanelos é Islas Jónicas, á los de nuestras islas del golfo de Guinea, y á los de las Antillas españolas durante los meses de abril, mayo, octubre y noviembre; y tanto sobre los dichos vapores y buques de vela durante los de febrero, marzo, agosto y setiembre, siempre que se haya cubierto el cupo asignado al distrito á que el individuo corresponda en la convocatoria semestralmente decretada.

Si así hubiere tenido efecto antes de fenecer los meses de enero y julio, no habrá inconveniente en que desde dicha fecha se permita navegar durante los meses prefijados en los buques de las ambas clases mencionadas á los que queden clasificados de reten para inmediato llamamiento. Se exceptuarán de la limitación á meses las travesías redondas á nuestras posesiones de Africa en el Mediterráneo sobre toda clase de buques, y las que se hagan en vapor de carrera entre puntos de la Península y los de las Islas Canarias.

—Dice *El Ancora*:

«Una pregunta: ¿es cierto que se ha pedido el relevo del capitán general de Barcelona, que los talleres están cerrados y los obreros formando grupos en las calles?»

A lo cual contesta *La Correspondencia*:

«No, no y no.»

CORREO DE PROVINCIAS.

TARRAGONA.—El gremio de mareantes de la ciudad de Tortosa ha elevado una sentida exposicion á S. M., haciendo presentes los perjuicios que, en su opinion, les causa la última disposicion del ministerio de Marina respecto á la indicada clase, en razon á que no pueden recibir ya los auxilios que antes les suministraban en sus enfermedades y ancianidad. Los esponentes piden que se les conserven sus prerogativas, fueros é inmunidades ó se les exima de la obligacion de servir en la armada equiparándolos á los demás españoles.

BARCELONA.—Dice un periódico de Barcelona que antes de quince dias el *Íctineo* de Monturiol será mecido por las salobres ondas del Mediterráneo.

GALICIA.—En la Coruña, Pontevedra, Chantada, Avia y especialmente en Santiago, desde hace una temporada se ha desarrollado la viruela con carácter epidémico, de tal suerte, que en este último pueblo lleva muertos en dos meses mas de 800 niños.

CÁDIZ.—Terminadas las obras de la fragata *Villa de Madrid*, que se han hecho á su regreso del apostadero de la Habana, y hallándose ya lista para emprender su navegacion para unirse á la escuadra del Pacífico, esto es, con el completo de combustible, aguada, portrechos y tres meses de víveres, se dispuso por real orden que se sometiesen á una serie de pruebas de toda especie, para cuya mayor eficacia habian de ser comparativas con otras hechas simultáneamente en la

fragata *Cármen*, cuyas excelentes propiedades están reconocidas.

Estas pruebas, que para la debida imparcialidad se confiaron á una comision agena á las dotaciones de ambas fragatas, han tenido lugar en los dias 26, 27, 28 y 29 de agosto, cruzando los buques desde el Estrecho de Gibraltar al Cabo de San Vicente, con un resultado que ha sorprendido agradablemente á cuantos las han presenciado.

La *Villa de Madrid* ha sobrepujado á cuanto se podia esperar de la belleza de sus formas y de la solidez de su casco, arboladura y máquina. Mucho sentimos que la índole de este periódico nos impida trascribir el acta de las pruebas, con el informe de la comision y los estados comparativos de los movimientos, velocidad, balances, estabilidad, etc., en ambas fragatas, pero si diremos que habiendo llegado á andar la *Cármen* 12 millas, la *Villa de Madrid*, en la misma posicion y circunstancias anduvo 15.

—Anuncia un periódico que ha llegado á Cádiz la real orden para que se dirija al Perú la *Villa de Madrid*, habilitándose por la tesorería con 55,000 pesos fuertes en metálico; mas como quiera que la citada dependencia carezca de tal suma para entregarla en el acto, permanecerá en bahía hasta tanto que se reuna la indicada cantidad.

La *Villa de Madrid* saldrá para su destino en el momento en que el gobierno juzgue oportuna, sin que pueda haber detencion por la insignificante cantidad de que se trata y cualquier tesorería puede reunir en pocas horas.

NAVARRA.—Segun escriben de Cintruénigo, es probable que hoy haya pasado á Corella S. M. el Rey, á presidir la corrida de toros que en dicha poblacion estaba dispuesta; pero hoy mismo regresará el Rey á Cintruénigo á la hora de la comida. Mañana empezará la segunda tanda de baños, suspendidos el día 2, en que tomó el sétimo. Créese que hasta el 13 no emprenderá el viaje de regreso. Para ayer tenia preparada tambien una visita á Cascante, que se halla distante tres leguas de Cintruénigo. En dicha poblacion se hacian grandes preparativos para recibir dignamente á S. M.

MÁLAGA.—Fueron tan eficaces las disposiciones adoptadas por el gobernador civil de Málaga, Sr. Alonso, al tener noticias del cautiverio del vecino de aquella capital don Juan Nepomuceno Fernandez, en la noche del 28, en las inmediaciones de Almogía, que los criminales cercados en su guarida por las fuerzas que les perseguian, abandonaron el cautivo sin haber alcanzado el precio que exigian por su rescate. El Sr. Fernandez se halla desde el miércoles en aquella capital, con gran satisfaccion de sus numerosos amigos, merced á los auxilios que le han prestado aquellas celosas autoridades. Se ha preso en Almorjia á varios sujetos sospechosos, y se cree probable la captura de todos los que cometieron el atentado.

—Se ha dictado sentencia por la audiencia de Granada en la causa del desfalco ocurrido hace mas de dos años en la tesorería de Málaga, y por ella se condena al cajero, á quien se reputa como empleado público, á doce años de cadena, inhabilitacion, interdiccion y demás penas accesorias. El hecho de no haber sido complicados en dicha causa los claveros y jefes de dicha provincia, á

pesar de haber sido repuesta por segunda vez al estado de sumario, demuestra la absoluta inculpabilidad de dichos funcionarios y deja en el lugar mas brillante su buena opinion y fama.

CORREO ESTRANJERO.

BÉLGICA.—Al Congreso católico de Malinas asisten unos veinte españoles. Figuran entre ellos varios presbíteros, que usan el traje y sombrero del clero español, lo cual llama la atencion en un pueblo que antes no los habia visto. Entre los dichos sacerdotes figuran un señor canónigo de la catedral de Jaca, el Sr. Sanchez, director del periódico *La Regeneracion*; el Sr. Villar, presbítero de Murcia, catedrático que fué de aquel instituto, y el Sr. Villarrasa, escrito público. Entre los señores el Sr. Permanyer, ministro de Ultramar que era el año pasado por este tiempo; el Sr. conde de Superunda, Lafuente, catedrático de derecho canónico en la universidad de Madrid; dos profesores, uno de la escuela de arquitectura y otro de la industrial de Madrid; los Sres. Pagsartundua y Aparisi, el Sr. Mañé y Flaquer, que asistió el año pasado al Congreso, y aun algunos otros mas.

—Antes de levantarse la sesion el primer dia en que se reunió y empezó sus discusiones el Congreso católico de Malinas, quedó aprobada la redaccion de un mensaje al Santo Padre, á quien fué inmediatamente trasmitido por la via telegráfica.

INGLATERRA.—Han dicho algunos periódicos, y parece ser cierto, que entre el príncipe de Gales y su madre la reina Victoria no reina la mejor armonía. El príncipe ha partido para Dinamarca sin despedirse de su madre. Diferentes miembros de la familia real inglesa están haciendo esfuerzos para que terminen estas desavenencias domésticas, de las que ha sido principal causa la cuestion dano-alemana.

PERÚ.—La *Epoca* tiene por positivo que el jefe de nuestras fuerzas navales en el Pacífico, conocidos ya los sentimientos del gabinete español en este asunto y deseando alejar toda idea de que la España quiera atentar á la independenciam de las repúblicas americanas, ha entablado, por mediacion de estos ó de los otros representantes extranjeros en Lima, y valiéndose de las buenas relaciones que existen entre el Perú y Chile, gestiones encaminadas á un arreglo decoroso y digno. Rechazadas solemnemente por el Perú las suposiciones de que hubiese podido tener parte alguna en los atentados que sufrió en Panamá el representante español, en curso las actuaciones sobre los lamentables sucesos de Talambo, el jefe de la escuadra Sr. Pinzon habria manifestado no tener inconveniente en entregar las islas Chinchas en depósito al cuerpo diplomático residente en Lima, quien las pondria de nuevo en poder del Perú tan luego como este hubiese enviado á España un representante que diese á nuestra nacion las esplicaciones debidas sobre los sucesos pasados y las garantías de que no se reproducirán en lo sucesivo hechos lamentables y que han dado origen á esta cuestion. La bandera peruana volveria desde luego á enarbolarse en las islas que son propiedad

—¡Julio, no me dejes en esta duda terrible! ¡Di que no me matarás! ¡Deja que aquel cuyo nombre es bendecido por tu madre ciega, encuentre perdón á tus pies!

—Calmaos, señor, respondió Julio. No abriguéis temor por vuestra existencia; antes que derramar una sola gota de vuestra sangre, llevaria yo mismo mi cabeza al bailfo en espacion de mi culpable vida... Mi corazon se trastorna; hay tinieblas en mi cerebro; dejadme reflexionar un poco; quizás pueda ver claro en el enigma de nuestra situacion; pero, os lo suplico, no me interrumpais.

Dió algunos pasos atrás, y, con la cabeza en las manos, se dejó caer en el pedazo de madera que ya antes le habia servido de asiento. Allí estuvo pensando largo tiempo sin que el menor gesto ni la menor palabra revelasen las emociones que agitaban su alma.

Gerónimo fijaba en él algunas veces una mirada llena de feliz esperanza; pero el rostro del hidalgo concluyó por oscurecerse con una nube de tristeza mezclada de sorpresa; le parecia que Julio habia cerrado los ojos, quedándose dormido. Pero se engañaba, porque Julio abrió los ojos, se levantó y dijo:

—Ahora, ya veo un poco mas claro; quiero salvaros, señor; pero me parece que para esto es inútil que yo sea atado á la picota. Es preciso que tengais paciencia hasta mañana. Ahora serán las nueve de la noche. Es mucho tiempo, lo sé. Pero,

Cayó por casualidad su mirada sobre las dos botellas que estaban en la mesa, no lejos de la lámpara. Primero las contempló con indiferencia; pero pronto pareció que ellas le decian algo, porque una especie de sonrisa apareció en sus labios, é hizo con la cabeza una señal de aprobacion.

De repente, como si hubiese tomado una resolucion importante, cogió una de las botellas, la destapó, y se puso á beber hasta que le faltó la respiracion. Despues, cobró aliento un instante y la vació completamente.

La mirada fija en el suelo y en un estado de inmovilidad completa, Julio parecia medir la influencia que el vino debía ejercer en su espíritu. Así permaneció largo tiempo, sentado y silencioso.

Cuando volvió á levantar la cabeza y cogió la otra botella, un vivo color rojo se espacia sobre sus mejillas, y sus ojos resplandecian con un brillo extraño.

Apenas habia bebido la mitad de la segunda botella, desenvainó su cuchillo, cogió la lámpara y se dirigió hácia la puerta de la cueva, murmurando para sí:

—Ahora, ya no me faltará el valor. ¡No mas palabras: un solo golpe, y todo habrá concluido! Es preciso herirle por detrás; su pecho está protegido por una coraza...

Bajó apresuradamente las escaleras, atravesó corriendo la galería subterránea y abrió la puerta de la cueva. Sin hablar, puso la lámpara en el

Cerró la puerta y se alejó á paso lento por el corredor subterráneo.

Llegado que hubo á la alcoba, puso la lámpara sobre la mesa, cruzó los brazos sobre el pecho, y permaneció largo tiempo inmóvil y con los ojos bajos. Pateaba colérico, murmuraba frases de desesperacion, dábale golpes con el puño y rugia á impulsos de la impacencia, viendo que su espíritu rebelde le rehusaba todo consejo. Entonces, causado de este asalto de pensamientos tumultuosos, y sobreescitado por una viva agitacion nerviosa, comenzó á recorrer la alcoba á largos pasos, como un loco. Hacia con las manos movimientos irritados, se detenía, emprendia de nuevo su carrera; despues, agotadas sus fuerzas, se dejó caer en un sillón, cerca de la mesa, exhalando un profundo suspiro.

Sentado en medio del mas profundo silencio, dirigió su mirada fija al mas apartado rincón de la alcoba, como preguntando al espacio, qué es lo que debía hacer. Espresiones diversas de pesar, de angustia y de rabia contraian alternativamente su semblante. Luchaba desesperadamente contra la imprescindible necesidad del asesinato, y pronunciaba de cuando en cuando una queja ininteligible ó se desataba en amargas frases contra la suerte; pero por mas que torturaba su cerebro, ni un rayo de luz iluminaba sus dudas, y el implacable *¡Es preciso!* se presentaba siempre irónicamente ante él.

del Perú, al propio tiempo que las fuerzas del callao saludarian al pabellon español en los buques de nuestra escuadra.

ÚLTIMAS NOTICIAS.

De los periódicos extranjeros tomamos las siguientes:

Paris 3 de Setiembre.—Los diarios ingleses publican algunos telegramas de Sheffield, en que se da cuenta de la fiesta celebrada por los cuchilleros de dicha ciudad, fiesta en la que tomó parte M. Roebuck pronunciando un discurso que terminó con este período: «Es preciso que no haya en el mundo mas influencia que la de Inglaterra.»

El príncipe y la princesa de Gales se han embarcado hoy en Dundee para Copenhague. No es cierto que los augustos viajeros se dirijan á San Petersburgo.

—El general prusiano M. Room, ministro de la guerra, llegó ayer á París procedente del campo de Chalons y salió para Cherbourg. Un periódico hebdomadario asegura que M. de Room vino á Chalons con encargo de expresar el deseo del rey Guillermo de tener una entrevista con el emperador Napoleon; y con referencia al rumor que por todas partes circula con bastante crédito, la entrevista, caso de verificarse, tendrá lugar en Kehl.

—Para el 15 de setiembre se ha fijado la inauguración de las grandes maniobras del otoño, á las que, segun varias correspondencias de Viena y San Petersburgo, piensan asistir el emperador de Austria y el Czar Alejandro II invitados por el rey Guillermo.

—La Patrie publica la siguiente carta, fecha 29 de agosto:

«La causa formada á los insurrectos de Isernia ha sido fallada, despues de largos debates, por el supremo tribunal de Santa María (Capua). Despues de haber recibido sus declaraciones á trescientos noventa y cinco testigos, y sometido á la apreciación del jurado dos mil doscientos cinco considerandos, ha recaído contra los setenta y seis acusados la siguiente sentencia, al cabo de tres años que se esperaba la solución de este asunto: Diez y nueve de aquellos, entre ellos el sacerdote Giura, han sido absueltos; otros diez y nueve han sido condenados á trabajos forzados á perpetuidad; seis á veinte y un años de igual pena; diez y seis de once á quince años de la misma; cinco á diez años de reclusion y once á cuatro años de prision.

La energía desplegada por el general Pallavicini que de algun tiempo á esta parte habia reasumido la comandancia de las tres provincias, Tierra de Labor, Nolise y la Basilicata, ha producido los mejores resultados.

El mas terrible entre los jefes de la facción, que mandaba todas las partidas de la Basilicata y del Olfaut, el sanguinario Crocco, que tenia á sus órdenes hasta 450 hombres montados y perfectamente equipados, ha reunido en el bosque de Stassano veinte jefes, y les ha declarado que cuantas gestiones habia practicado con objeto de llegar á una avenencia ventajosa con el general Pallavicini, habian sido infructuosas, por lo que renunciaba la comandancia, dejando á sus subordinados en completa libertad para que cada cual cuidase de sí y se pusiese á salvo de la persecucion de las autoridades.

Crocco, que por espacio de cuatro años ha sido dueño de la Basilicata, sin que se haya podido lograr su captura, es el primer partidario que ha disciplinado perfectamente los hombres que tenia á sus órdenes, á los cuales vestia unas veces de nacionales y otras de gendarmes y otras de bersagliers: entratagama en favor de la cual ha hecho sufrir pérdidas de consideración á la tropa y sobre todo á la guardia nacional.

El general Pallavicini, en connivencia con las autoridades locales, ha seguido el mismo sistema por espacio de tres meses seguidos: unos cuantos bersagliers, escogidos entre los mas vigorosos y audaces, se vistieron de paisanos calabreses, de segadores ó de facciosos. Crocco y sus jefes de partida, en donde creían encontrar cómplices ó personas inofensivas, eran recibidos á tiros y perseguidos sin tregua; y cuando se les hacia prisioneros eran tratados con tal inflexibilidad, que hizo cundir en sus filas la desesperación y el desaliento. Segun el testimonio de un gran número de habitantes del país que infestaban estos malhechores, la banda de Crocco se ha singularizado con sus espantosos crímenes: ha escudido en ferocidad á las de Cipriano y Jone La Gala.

Se tiene la certeza de que la noche del sábado último pasó Crocco la frontera pontificia por cerca de Veroli. Desde que se ha tenido noticia de su fuga, el general Villarey, que manda en la zona de Gaeta, se ha puesto en relacion con las avanzadas francesas para averiguar el paradero de este guerrillero y solicitar mas tarde su estradicion.

Desgraciadamente aun tenemos que reseñar nuevos crímenes cometidos en las cercanías de Nápoles. Ayer en Tecciano, villa situada á tres kilómetros de Sorrento, cuatro facciosos, que el dia anterior habian impuesto un rescate de 20 ducados al arrendatario Castanita, que este les negó, en venganza asesinaron á su hijo de edad de catorce años, á quien, segun resulta del proceso verbal que se instruyó, le causaron veinte y dos heridas en el pecho con un puñal.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Copenhague 1.º—El gran duque heredero de Rusia ha llegado.

El príncipe y la princesa de Gales llegarán el dia 5 á Elsenour y saldrán directamente para el palacio de Berastof, residencia de verano del rey Christian, con el objeto de evitar toda manifestación por parte de la poblacion de la capital.

Berna 2.—El consejo federal ha reconocido la validez de la eleccion de M. de Cheneviere en Ginebra.

Copenhague 1.º—El Folksting se cerrará el jueves. En la sesion de ayer, despues de un acalorado debate, ha aprobado las proposiciones de las comisiones política y militar.

Bucharest 1.º—El Monitor copia la promulgación de la ley, por la que los extranjeros pueden adquirir propiedades y establecerse en la Rhumnia.

Marsella 2.—El príncipe Murat y su familia se han embarcado en el vapor Cacique.

Nueva-York 24.—Grant se mantiene en la misma posición sobre el camino de hierro de Woldon.

El domingo se ha empeñado un sangriento combate entre Early y Sheridan, que quedó indeciso.

Se dice que Lee avanza hácia el valle de Shenandoah para socorrer á Early.

Reina gran agitación en el Maryland.

Sherman no ha cambiado de posición.

Los confederados avanzan para socorrer á Mobila.

El alcalde de Mobila ha tomado medidas para defenderse hasta el último extremo.

El York-Herald asegura que el juez Blank ha sido enviado al Niágara por el gobierno para reanudar las negociaciones de paz.

Se espera con impaciencia la eleccion de la Convencion de Chicago.

El oro está á 237 y el algodón á 190.

Ginebra 1.º—Se han hecho varias prisiones. El Consejo federal ha mandado un tercer batallón.

Berlin 1.º—La Correspondencia provincial dice que siendo Prusia y Austria aliadas, cumplirá cada cual su misión así en el Norte como en el Sur de Alemania.

Paris 2.—El Constitucional, llamando de nuevo la atención sobre los discursos de los Sres. Rouher, Roulard, Behic y Baroche, dice: que en vista de estas manifestaciones del pensamiento del gobierno, ¿quién puede negar al imperio su espíritu de iniciativa y de progreso?

Londres 2.—Los consolidados han bajado á 88 y medio, y sin embargo, la situación monetaria es mejor.

Paris 3.—El representante de Francia en Nueva-Granada ha dado un mes de término para obtener satisfacción del insulto inferido al pabellon francés cuando tuvo lugar el atentado contra el comisario español Sr. Salazar y Mazarredo.

Se asegura que el gobierno francés envia dos fragatas para hacer una demostración contra Nueva-Granada.

El gobierno de Colombia ha mandado que se exija la responsabilidad al general Peregrino Santa Coloma, presidente del Estado de Panamá, y á los demás complicados en el atentado contra Mazarredo y el cónsul francés.

Amenaza estallar la guerra civil en el Ecuador. Parece probable un arreglo pacífico en la cuestion entre Chile y Bolivia.

Paris 3.—El ministro de la Guerra prusiano ha invitado al emperador Napoleon, en nombre de su soberano, á tener una entrevista con este á orillas del Rin.

Las visitas de los emperadores de Austria y Rusia á Berlin no tendrán lugar simultáneamente.

Lord Russell ha enviado á Berlin un despacho fuertísimo por la conducta del gobierno prusiano sobre las negociaciones de paz.

Paris 3 (por la tarde).—El emperador ha llegado á su residencia de Saint-Cloud esta misma tarde á las cuatro y cuarto.

El periódico la France dice que es cierto que el general Room, ministro de la guerra de Prusia, ha sido positivamente encargado por su soberano de reiterar al emperador la expresion de sus deseos relativamente á una entrevista en las orillas del Rin.

El periódico Le Courier du Dimanche ha presentado hoy su recurso de apelación al Consejo de Estado contra la medida gubernativa que ha sus-

pendido su publicación por espacio de dos meses.

Viena 3.—Siguen las dificultades para el arreglo de la indemnización por gastos de guerra: no solamente Austria y Prusia se muestran muy exageradas en sus pretensiones relativas á la cuestion territorial, sino que en cuanto á la cuestion financiera, persisten en pedir una cantidad exorbitante.

Viena 3.—El gobierno austriaco ha nombrado al conde Thum embajador en Méjico.

Austria y Prusia exigen á Dinamarca sacrificios extraordinarios en la cuestion financiera. Los dinamarqueses amenazan romper el armisticio.

Paris 4.—El mariscal Mac-Mahon empezará al otoño su campaña en la Argelia, cuya guarnicion va á reforzarse. Se cree improbable la entrevista del emperador Napoleon con el rey de Prusia, á pesar de la invitación dirigida por el ministro de la Guerra prusiano.

Noticias de Nueva-York dicen que amenazaba una insurrección general entre los indios.

Liverpool 3.—Las últimas noticias de Nueva-York aseguran que al momento que concluya la lucha electoral, el gabinete de Washington reconocerá al imperio mejicano.

Paris 3 (á las 8 de la mañana).—Túnez 30.—Los insurrectos han recibido refuerzos y continúan amenazando al Kasnadar, ministro del bey, que se disponia á partir. Sin embargo, las tribus están divididas en luchas intestinas, y algunos agentes secretos las instigan á reconocer al sultan.

Paris 3.—Nueva-York 24.—El alcalde de Mobila ha manifestado que salgan de la ciudad los que no puedan ó no quieran combatir.

Se asegura que los confederados de la Georgia han cortado el camino de hierro de Knoxville á Chatanoga.

GACETILLAS.

Nos civilizamos.—En una corrida de novillos que ha habido recientemente en la villa de Sepúlveda, provincia de Segovia, ha muerto un aficionado lidiador, y otro ha salido muy mal herido. Estas dos desgracias hacen el número... no sé cuantos, en el catálogo de las muchas que han tenido lugar durante el presente verano en las diversas plazas de España.—Los amantes del arte están de enhorabuena.

Habra salvaje!—Un francés escribe desde Madrid al Moniteur de Paris, y hablando de los Campos Eliseos dice, entre otras cosas, que asistió á la representación de La Sonámbula en el teatro Rosini, y que el tenor, en el intermedio del primero al segundo acto, hacia diferentes evoluciones de gimnasia en un trapocio colocado al efecto en la boca del escenario.

Repetimos aquí lo dicho en nuestra seccion editorial de hoy al hablar de otro francés embustero.

O el francés del Moniteur habia almorzado fuerte antes de escribir su correspondencia, ó estuvo durmiendo y soñando mientras se cantaba La Sonámbula, ó es un zopenco, ó no tiene pisa de vergüenza...

Modas.—Las del dia continúan ostentándose en los baños de mar y demás establecimientos.

Cuanto mas frescas y ligeras son las toilettes, se hallan mas en carácter y mas en armonia con el buen gusto.

El alpaca, el fular, el piqué y la chaconada, son las telas usadas con preferencia en las playas.

Las gasas de Chambéry rayadas, á cuadros con lunares; las muselinas y los organdis de colores algo marcados, son las telas preferidas para las toilettes, que en sus paseos y escursiones nocturnas visten nuestras damas. Vamos, como muestra, á dar una idea exacta de algunos de los mas elegantes trajes.

Traje de lino color de perla: la falda muy ancha y va guarnecida de tafetan verde claro con pequeños volantes de lino, adornados con un blais de tafetan verde, de cinco centímetros de altura. Corsage directoire abierto por delante con mangas ajustadas. Cinturon de tafetan verde, tambien con franjas, y formando un lazo al costado.

Vestido de fular blanco, guarnecido por el bajo de la falda con adornos de tafetan color de rosa, ribeteados con una ligera blonda negra. Alrededor de la falda van colocados los rombos de tafetan color de rosa, tambien guarnecidos de un entredos Chantilly.

El corsage es redondo y escotado en forma cuadrada, con botones de coral. Las mangas ajustadas se llevan abiertas por la sangría y abrochadas de distancia en distancia por medio de bullones de la misma tela que los rombos.

Traje de gasa Chambéry verde claro, adornado de un volante de punto Inglaterra. Corsage escotado, con fichú y mangas cortas.

Vestido de fular, habana claro, con falda, adornado con cintas azules, describiendo en derredor un feston de galon ancho de cachemir con bordes

azules. Levita de Luis XV, con adornos adecuados á la falda.

Traje de tafetan blanco cubierto con tul azul que va recogido por medio de lazos de tafetan blanco guarnecido de pasamanería azul. El corsage lleva adornos de tafetan. Las mangas son de tul con bullones. Se lleva con este traje un chal de granadina blanca guarnecido de ricas blondas.

Estos son los principales y mas elegantes trajes que nuestras damas llevan con preferencia y mas frecuentemente. En otra ocasion daremos noticias de los sombreros y de otras prendas del tocado de nuestras elegantes.

Respecto al peinado que traen los periódicos de modas de Paris, es tan ligero como elegante.

Un gran bandó partido en la frente, marcha formando un arco de sien á sien. Tambien en lugar de bandós pueden usarse dos medias cocas, ó tres rulos á cada lado, pudiendo ser reemplazados por cuatro tupés. Esto es á gusto de la bella, que es la que calcula mejor lo que hace su cabeza mas elegante.

La castaña ya no debe ser castaña. La ha sustituido un gran lazo, en el que se enroscan simétricamente dos trenzas de espiga formando un grupo que da á la cabeza un aire de antigua romana, tapando al mismo tiempo los claros del pelo que tanto suelen afeár al pescuezo.

El quiquiriquí debe ser en el mes de Setiembre de frambuesa, y hé aquí por qué las floristas han hecho tan grandes pedidos á la Granja, que es donde la hay á propósito.

Este peinado tiene bastante con cuatro horas para confeccionarse.

Los maridos están de enhorabuena.

Servicios de la Guardia civil.—Hé aquí los que ha prestado la de esta provincia en todo el mes próximo pasado:

Han sido aprehendidos por hurto 7 hombres y 1 mujer; por asesinato 2 hombres; por desacato á la autoridad 17 id.; por heridas causadas á otras personas 9 id.; por pescar sin licencia 3 id.; por desobediencia á la fuerza del cuerpo 1 id.; por reclamados por la autoridad 12 id.; por causar incendios 1 id.; por prófugos de quintas 1 id.; por idem de presidio 1 id.; por indocumentados 3 id.; por causar escándalo 1 id.; por riñas 6 idem; total 65.

Armas recojidas 11 y una navaja de muelle de las prohibidas por la ley.

En el dia 5 una pareja del puesto de Reinos prestó auxilio á Santos Postigo por haberlo hallado próximo á perecer encima de un horno de cal. En 29 del mismo otra pareja del puesto de los Carabeos contribuyó á sofocar un incendio ocurrido en la estación de la línea férrea de Mataporquera.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Comercio, de 47 ts., cap. D. J. M. Zabalo, de Bayona, San Sebastian y Bilbao con 3 bultos conservas á D. J. Martinez: 1 id. muebles á los señores Roviralt y Lopez: 8 id. tegidos y otros efectos á los Sres. Pascual y Casado: 8 id. idem y otros efectos á los Sres. Huerta y Cabrero: 8 idem idem á D. J. Gradit: 7 id. id. á D. J. M. Zorrilla: 1 idem arneses á los Sres. J. R. Revilla y Hermanos: 2 id. cristales á D. I. Lledo Soriano: 2 idem idem á la señora Viuda de Wunsch: 5 id. tegidos y otros efectos á los Sres. Vazquez Hermanos: 1 idem id. á D. Victor Reigadas: 1 id. id. á D. C. D. Sanchez: 1 id. id. á D. R. Fernandez Escandon: se ha despachado para Bayona.

Goleta-francesa Jules & Felix, de 89 ts., cap. Mr. Louis, de Havre de Gracia con 88 bultos sebo y otros efectos á los Sres. Galan é hijos.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Vizcaino Montañés, de 48 ts., cap. D. J. A. Rentería, para Bilbao con pipas vacías.

Vapor Jovellanos, de 185 ts., cap. D. J. Fernandez, para Málaga y escalas con 2,921 sacos harina y otros efectos.

Quechemarin Carmen, de 19 ts., cap. D. C. Urroz, para Santoña con azúcar, aguardiente y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 90 dfr. del 30 de Agosto 49-85.
Paris á 8 dfr. 5-17
Madrid á 8 dfr. 1/2 daño, á la vista y á 8 dfr. 7/8 y 1/2 daño.
Valladolid al 19 del corriente 1/8 daño, al 17 del corriente par.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 3, cuarto bajo.

